

## Deportes

# Sin desprecio por el río

► Un recorrido distinto, único en Santiago. Cerca de de 1.500 atletas corrieron al lado del Mapocho.

► La prueba unió los puentes Pío Nono y Lo Curro. Esta es la historia de una jornada especial.

**Ignacio Leal Castillo**

Por años el Río Mapocho ha sido foco de críticas de Santiago. Sus aguas turbias y contaminadas arrastran consigo también desprecio. Curioso, porque fueron las mismas que en 1541 motivaron al español Pedro de Valdivia y su tropa a plantarse y fundar la principal urbe de Chile, claro que sobre un escenario muy distinto.

Pero el último domingo –y aunque sea una vez al año la ciudad se comportó de otra forma frente al cause. Cientos de personas recorrieron su ladera en la carrera Mapocho Río Arriba: un circuito de 10 kilómetros, desarrollado entre los puentes Pío Nono (largada) y Lo Curro. Un *cross country* distinto, complicado por las características propias que posee el río, pero interesante.

Arbustos, rocas, arena, barro, musgo y agua fueron su tónica. “Me caí casi llegando al kilómetro cinco. Había una parte con cemento que estaba resbalosa”, contó Sergio Escobar Morales, mientras se limpiaba un rasmiellón en la rodilla.

Janette Canales (47), ganadora en su categoría, aseguró que “es entretenido que se hagan esta clases de competencias. Pese a todo lo que tenga el Mapocho, correr y



►► Runners inician la ruta por la ribera del Mapocho. FOTO: RUNCHILE.CL

sentir el aroma de las hierbas o los pies mojados, hacen de esto una experiencia distinta”, expresó.

También asistieron profesionales como Eugenio Galaz, reciente ganador en la categoría nacional del Maratón de Santiago. El granerino y primer varón en cruzar la meta, reconoció que la carrera fue complicada, relatando que “antes de los 5 kms. había dos cruces de agua en las que había que pasar por cuerdas. Ahí casi me caigo... Después, eso sí, fue sólo correr entre piedras y agua. Es

### LAS CIFRAS

# 38'

con 2 segundos demoró Eugenio Galaz en cruzar la meta. Quiere volver el otro año.

# 2

versión de la carrera. Se decidió repetirla año a año por su osado circuito.

totalmente distinto a lo que estoy acostumbrado”.

Fue invitada una comitiva de Carabineros de Chile, de donde provino la ganadora en damas, Jocelyn Zárate Carrillo, aspirante a Oficial de Carabineros, quien destacó la iniciativa de rescate al río Mapocho (organizada por Aguas Andinas y Olimpo producciones).

Además de la iniciativa deportiva, el evento *runner* tenía como recaudar fondos para la fundación educativa Astoreca, que educa a niños de Renca y Lampa.●